



Benito Juárez y Othón P. Blanco, sin esperanza financiera

Consultora indica que los ayuntamientos calificados tuvieron durante el período 2009-2011 balances deficitarios.

Hoy Viernes, 1 Nov, 2013 04:12

ENVÍA



Cancún se ha esforzado para mejorar servicios, pero no lo ha logrado. (Israel Leal/SIPSE)

Stephani Blanco/SIPSE

CANCÚN, Q. Roo.- **Benito Juárez** y **Othón P. Blanco** en un año perdieron 10 y 15 posiciones, respectivamente, en el **Índice de Viabilidad Financiera Municipal (IVFM)**, realizado por la consultora **Aregional**, debido a los niveles de endeudamiento y resultados adversos en sus actividades económicas.

Los dos municipios forman parte del grupo calificado como “bajo”, el último de tres: alto, medio y bajo. Conforman a los últimos 30 de 90 ayuntamientos calificados, que en general durante en el período del 2009 al 2011 tuvieron balances deficitarios, una dependencia de ingresos federales y endeudamientos.

Flavia Rodríguez Torres, subdirectora de la consultora, mencionó que en los dos municipios está concentrada la mayor parte de la economía de la entidad, impulsada por el sector de servicios, sin embargo, pareciera que fueron los que más resintieron los impactos y la crisis económica y contingencia sanitaria (influenza) del 2009.

Mencionó que Benito Juárez, que obtuvo la posición 67, el año pasado estaba en la 57, posición que lo colocaba en el grupo de nivel medio. Dijo que el destino turístico se ha esforzado para mejorar servicios públicos, crecer y así lograr mayor recaudación propia, obtenida del pago de impuestos como el predial, sin embargo, no lo ha logrado, “incluso es el municipio que de los recursos que recibe de la federación, la mayor parte son propios”.

La caída del ayuntamiento se debe a que durante este tiempo su deuda pública ascendió a más de mil 300 millones de pesos y la calificadora Fitch Ratings le dio expectativa baja, uno de los principales factores a medir en el IVFM.

Othón P. Blanco el año anterior estaba en lugar 72 y ahora bajó hasta el 87; no se ven esperanzas de que se recupere, ya que no tienen las dimensiones de Cancún en materia turística y sigue endeudándose.